

INHALT

EINLEITUNG	7
FÄRÖER.	
DIE UNHALTBARE PUDELMÜTZE	13
Die Färöer sind ein Fußball-Zwerg zum Liebhaben – auch wenn der Torwart jetzt ohne Kopfbedeckung spielt	
„WARUM SEID IHR JETZT SO GUT?“	28
Als Allan Simonsen Trainer wurde, hatten die Färöer ein Torverhältnis von 1:50. Das ist viel besser geworden.	
NORWEGEN.	
WENN DIE ZEIT STILL STEHT	33
Claus Reitmaier wird in Norwegen zum besten Torwart der Liga gewählt – mit 41 Jahren	
DER KILLER MIT DEM BABYFACE	44
Sechziger, Norweger, Engländer: Alle lieben Ole Gunnar Solskjær – nur der FC Bayern nicht	
„TAUSEND FLIEGEN ZU JEDEM HEIMSPIEL“	52
Ole P. Pedersen, Vorsitzender des größten Manchester-United-Fanklubs in Nordeuropa, über eine moderne Völkerwanderung	
DÄNEMARK.	
„YOU’LL NEVER SMOKE ALONE“	57
Die Fußballer der dänischen Hippie- und Hasch-Kolonie Christiania spielen manchmal auch gegen die Polizei	
„LAUF RÜCKWÄRTS, LARS!“	68
Lars Lunde lag nach einem Unfall im Koma – die Familie Hoeneß half ihm wieder auf die Beine	
GRÖNLAND.	
DAS GROSSE SPIEL DER POLAR-BÄREN	77
Grönlands Nationalelf gewinnt nicht oft – aber einmal hat sie sogar China Angst gemacht	

ISLAND.

DIE KOMISCHSTEN KICKER DER WELT	95
Africa United spielte in Islands dritthöchster Liga – es wurde eine Komödie daraus	
„ES WAR VIEL ASCHE AUF DEM PLATZ“	104
Äsgeir Sigurvinsson über den Vulkanausbruch, die Finanzkrise, Halbprofis – und die berühmten Torjubler auf Island	

SCHWEDEN.

14 BÄREN UND EIN KNIRPS	111
Als ein achtjähriger Junge in der schwedischen Nationalelf spielte	
„ICH HABE ES NICHT BEREUT“	119
Der schwedische Fußballer Anton Hysén hat sich getraut – er hat gesagt, er sei schwul	
ALS DER BARON DEN BISON SCHICKTE	125
Die Schweden Gunnar Gren, Gunnar Nordahl und Nils Liedholm spielten einst in Italien – als GreNoLi sind sie heute in beiden Ländern unvergessen	
MARTA ZAUBERT IN DER FRAUENSTADT	138
Der steile Aufstieg und tiefe Fall von Umeå IK, Schwedens ehemaligem Vorzeige-Frauenteam	
IBRACADABRA	151
Zlatan Ibrahimović wurde 2012 zum siebten Mal insgesamt und zum sechsten Mal in Folge Schwedens Fußballer des Jahres – und ist dennoch nicht bei allen Schweden beliebt	

FINNLAND.

BECKENBAUER AM POLARKREIS	165
Daniel Bauer hat in der Heimat des Weihnachtsmanns Fußball gespielt	
DIE SCHMUTZIGSTE SPORTART DER WELT	174
Bei der Sumpfball-WM in Hyrynsalmi werfen sich erwachsene Menschen in den Matsch	
„UNSER TORWART WAR BIS ZUM KINN IM SUMPF“	181
Die Schlammfreunde Niedersachsen nahmen an der WM in Finnland teil	
ZUM AUTOR	189